

|       | S  | D. | L. | M. | M. | J. | V. |
|-------|----|----|----|----|----|----|----|
| Mayo  | 1  | 2  | 3  | 4  | 5  | 6  | 7  |
| 1.943 | 8  | 9  | 10 | 11 | 12 | 13 | 14 |
|       | 15 | 16 | 17 | 18 | 19 | 20 | 21 |
|       | 22 | 23 | 24 | 25 | 26 | 27 | 28 |
|       | 29 | 30 | 31 | —  | —  | —  | —  |

# DIARIO MANABITA

Año X |

PORTOVIEJO,—Ecuador, Viernes 7 de Mayo de 1.943

| No 2778

## Fuerzas aliadas están prácticamente dentro de la importante plaza de Bizerta

Londres.—Prácticamente el puerto de Bizerta que es una gran base nazi en la región de Túnez está ya bajo el fuego de la artillería de largo alcance de los aliados que la ha comenzado a bombardear. Mientras tanto las tropas francesas continúan ganando terreno y amenazan Ferrivil, puerto que es ya inútil por nuestros continuos bombardeos.

Las fuerzas americanas están ya a 8 kilómetros de Bizerta y la violencia de la lucha es tal que no se puede dar mayores detalles. Igual cosa sucede con el 8º Ejército británico que lucha en el sector meridional. En cambio el 1er. Ejército británico ha tomado dos colinas importantes en el sector de Matico, con lo cual se colocan ya en la gran planicie de Túnez y por lo mismo allí podrá utilizar la gran cantidad de tanques que poseen.

En el aire la superioridad aliada es tal, que todos los aviones del Eje se han retirado del cielo tunecino y quizás se han reconcentrado en sus bases en Sicilia, Córcega o Cerdeña. Los aviones aliados

## Enérgicos telegramas obligan al Gobierno a destinar fondos para reparación de la Escuela "Tiburcio Macías"

Quito 6.—En vista de los enérgicos telegramas llegados de esa capital, referentes al ruinoso estado en que se encuentra la Escuela "Tiburcio Macías" por cuanto su edificio amenaza desplomarse, lo que motivó la paralización de sus labores, tanto el señor Ministro de Educación Pública como el señor Presidente de la República están vivamente interesados en solucionar prontamente ese problema.

Al efecto, en la Secretaría de la Presidencia de la República, fuimos informados que el señor Presidente doctor Arroyo del Río se ha dirigido telegráficamente al señor Director Provincial de Educación de Manabí indicándole que de acuerdo con el señor Ministro de Educación, se pedirá a la Dirección Provincial de Obras Públicas, que formule el presupuesto de reparación de ese edificio, cuyos trabajos deberán iniciarse inmediatamente con fondos especiales.

hostilizan constantemente a las tropas del Eje que se retiran en forma desordenada ante esa lluvia de fuego y metralla.

Sin embargo los críticos mafiestan que no es posible esperar un derrumbamiento de las tropas del Eje en Túnez, pese a las alentadoras noticias recibidos hoy.

Moscú.—Las tropas rusas continúan golpeando furiosamente a los alemanes en el sector del río Kuvau donde se les ha quitado a pedazos las cabeceras de puentes que habían establecidos. Los rusos están ya a 8 kilómetros del puerto de Novorosiski, mientras una escuadrilla rusa patrulla el Mar Negro frente al puerto para impedir que los alemanes fuguen por el estrecho de Kercon. Los alemanes han perdido 9 000 hombres en estas acciones y el número de prisioneros crece constantemente.

**EL APELLIDO LOOR ES DISTINGUIDO EN MANABI. SE HACE MAS DISTINGUIDO, CUANDO LAS MUJERES DE LOS LOOR LUCEN VESTIDOS TINTURADOS CON JABON SUNBEAM, TECHNICOLOR.**

## Las Pirámides Egipcias

Si admiramos las Pirámides Egipcias como testigos de una antigua cultura desaparecida, ignoramos, generalmente, el trabajo gigantesco que representaría su edificación.

Un ingeniero inglés se ha entretenido en establecer el precio detallado de la mayor de ellas, la de Cheops.

Como este monumento está construido enteramente en piedra, sólo el material costaría hoy 150.000 000 (ciento cincuenta millones) de dólares. El ingeniero calcula que habría que emplear para este trabajo diez mil obreros durante dos mil días, y pagando a un albañil dos dólares por día se llega a la suma de 4 millones de dólares. Pero si uno se conformara con una reproducción en hormigón armado—solución poco recomendable desde el punto de vista estético—se realizaría una economía del 10 por ciento.

## Mensajes de cordialidad entre Roosevelt y Arroyo del Río

Quito.—5—Recibido el 6—El Presidente Americano, Roosevelt al contestar el telegrama que le dirigiera el señor Presidente doctor Arroyo, en el cual le manifestó la complacencia del pueblo ecuatoriano, por haber tenido el honor de recibir al digno Vicepresidente Mr. Wallace, le dice Roosevelt que al conversar con Wallace, éste ha manifestado su profunda gratitud por los sinceros homenajes recibidos y que el Ecuador debe tener la seguridad

## Siguen especulando con designación del Ministro de Hacienda

Quito.—5—Recibido el 6—En los corrillos políticos se sigue especulando con el nombre del futuro Ministro de Hacienda, agregándose a la lista de ayer al señor don Carlos Irujo Saniter, sin embargo, se insiste en fuentes bien informadas que pueden ser designados el señor Victor M. Janer y Gustavo Dillon.

del espíritu de colaboración y amistad que existe entre los dos países hermanos

## Presidente Boliviano es recibido en el Congreso de Estados Unidos

Washington.—El General Enrique Peñaranda ha continuado hoy desarrollando sus actividades sujetas al programa expresamente elaborado. Lo más saliente constituyó la visita que hizo al Congreso de los Estados Unidos de Norte América, donde fué recibido solemnemente. Primero hizo su entrada al Senado y luego a la Cámara de Representantes.

Más tarde el Presidente Peñaranda fué recibido por la Junta Directiva de la Unión Panamericana, donde su Presidente Mr. Hull elogió la actitud de Bolivia y su firme determinación de luchar por el imperio de la libertad y de la justicia.

## Habrà reorganización en el personal de Carabineros

Quito.—6—El señor Comandante General de los Carabineros dirigió hoy una circular a todas las Jefaturas de Carabineros en el país, precisándoles las funciones que les corresponde, anotando la falta de espíritu en la función policial que es lo que más deben atender.

Existe la seguridad de que se efectuarán algunos cambios en todo el personal, agregando dicha circular que se tomarán medidas drásticas para que sean cumplidas todas las disposiciones, bajo un espíritu único de disciplina militar.



Los padres, hermanos, sobrinos y mas deudos de la que fue señorita

**Mercedes Briones Ponce**  
(Q. D. D. G.)

fallecida a las dos de la mañana de hoy, se permiten invitar a sus amigos y mas relacionados al traslado de sus restos mortales de la casa del duelo, situada en las calles Bolívar y Morales al Cementerio General hoy a las cinco de la tarde.

Por la atención prestada quedan eternamente agradecidos.

Portoviejo, Mayo 7 de 1 943.

## BANCO MANABITA

Se comunica al público: comerciantes, agricultores, industriales, etc., que está abierta la suscripción de acciones en las Oficinas de:

Industrial y Agrícola del Litoral, C. A.  
[ I. N. A. L. C. A. ]

en MANTA, Calle Colón, contiguo a La Previsora, o por correo Casilla No. 1; y

C. A. Industrial y Comercial Ecuatoriana (CAICE) en BAHIA DE CARAQUEZ; Apartado No. 4

Pueden también entenderse con los Agentes Viajeros Autorizados de ambas Compañías.

SECCION DEPORTIVA

**Banco Hipotecario del Ecuador, Sucursal en Portoviejo da su aporte**

Es para el Tercer Campeonato Nacional de Futbol. Gesto debe ser imitado por otras prestantes Instituciones de Manabí

Escribe MASANTONIO

Hace a'gún tiempo publicamos nosotros la información sobre la posibilidad de que todos los empleados de Manabí erogaran un día de sueldo para incrementar los fondos del Campeonato. Una de las instituciones que sugirieron tal idea fué la del Consorcio de Centros Agrícolas de Manabí. Más tarde al ser designado y posesionarse el actual Gobernador de la provincia don Sigifredo A. Vélez, nos manifestó estar listo a cooperar para que tal idea tenga una aplicación práctica, ante lo factible de ella.

Hoy podemos informar a nuestros lectores que ha correspondido ser a la institución del Banco Hipotecario del Ecuador, Sucursal en esta ciudad; la que primero ha correspondido a ese deseo, y es así como el día de ayer, mediante un sencillo oficio se envió al señor Presidente de la Federación Deportiva Provincial de Manabí el aporte de todos los empleados de esa Institución bancaria, en un cheque por la cantidad de \$ 461.00 como contribución espontánea para aumentar los fondos del III Campeonato Nacional de Futbol, y que corresponde a un día de sueldo de esos dignos empleados del Banco.

Ha tocado, pues, al banco Hipotecario, sucursal en Portoviejo, ser la primera entidad en Manabí que contribuye generosamente a ese evento. Y no podía ser de otra manera, habida cuenta que en su seno existen personas patriotas, interesadas

por el progreso de nuestra provincia y estrechamente vinculadas a los organismos deportivos de Manabí. Su Gerente, el señor Aníbal Barba es persona sumamente conocida en nuestro medio y tenemos la seguridad de que él apoyó, desde el primer momento el deseo de todos los señores empleados del Banco Hipotecario, en donde, para actos de esta naturaleza, no existen distinciones. El esfuerzo realizado por ellos, es único, y bien quisiéramos que de hoy en adelante otras entidades prosigan haciendo estas generosas donaciones para bien del torneo en el cual se juega nuestro prestigio. Al igual que lo hemos hecho con otros, aplaudimos sin reservas el gesto del Banco Hipotecario, sucursal en Portoviejo que es como ya lo dijimos, la primera entidad en Manabí que ha dado tal contribución en forma práctica.

MASANTONIO



DISTRIBUIDORES: Laboratorios T O F I S Guayaquil

**Los Nazis no Pueden Quebrantar la Voluntad de los Belgas, Dice el Embajador**



Herblock en el Washington News.

WASHINGTON.—Las penalidades y sufrimientos ocasionados por las enfermedades y la inanición no han podido quebrantar la voluntad de los belgas de continuar luchando contra la agresión nazi, declaró el conde Robert van der Straten-Ponthoz, embajador de Bélgica en Washington.

El señor embajador dirigió la palabra recientemente a 150 miembros del Club de las Naciones Unidas, añadiendo que muchos de sus compatriotas están haciendo la guerra a los nazis fuera de las fronteras de su país.

"El gobierno belga en Londres, dijo, se compone de soldados que fueron evacuados de Dunquerque, de ciudadanos que viven en territorio libre y de jóvenes valientes que se escapan todos los días de la Bélgica ocupada. Hay al presente más pilotos belgas en Inglaterra que había en Bélgica al tiempo de la invasión de los alemanes."

**Piden urgente atención para la Escuela "Tiburcio Macías"**

Portoviejo, a 5 de mayo de 1943  
Señor Director de DIARIO MANABITA,  
La ciudad

Permítome adjuntarle una copia de la comunicación telegráfica que con esta fecha, he dirigido a los señores Presidente de la República y Ministro de Educación Pública, relacionada con el problema de construcciones escolares de esta provincia, y, en vista del peligro que presenta el edificio de la Escuela Fiscal de Niños "Tiburcio Macías", de esta ciudad.

A base de la asignación de cuarenta mil sucres para construcciones escolares de Manabí, en el presente año, elaboré el presupuesto respectivo de inversiones, considerando las más urgentes reparaciones de los locales de algunas poblaciones, y partiendo también del apoyo que en este sentido ofrecieron algunos Concejos Cantonales.

En esta distribución señalé la cantidad de diez mil sucres para la reparación de la planta baja del edificio de la Escuela "Tiburcio Macías", habiendo comenzado por adquirir parte del material necesario; pero por falta de fondos no ha sido posible comprar el resto de material ni iniciar la mano de obra, ya que sólo ha sido transferida a la Pagaduría Provincial la primera cuota mensual de la asignación anual, o sea \$ 3.333,33 de lo que se ha empleado en la reparación de la Escuela "José Vicente Almeida", de Santa Ana, la suma de 2.569,50 en materiales y mano de obra, y \$ 560,00 en materiales para la Escuela "Tiburcio

Macías". Agradezco a Ud. por la atención que se digno prestar a estas comunicaciones, las mismas, que de ser posible, ruego dar cabida en las columnas del Diario de su importante Dirección para conocimiento de los Padres de Familia y del público en general.

teger a su familia contra las represalias de los nazis.

El teniente cayó prisionero de los alemanes cuando Bélgica capituló. "Conseguí ponerme al habla con un joven impresor de Bruselas, dijo, que tenía escondidos algunos trajes de paisano en un bosque vecino. Siempre que nos llevaban a trabajar en los caminos, yo me quejaba de los pies y me sentaba en la cuneta hasta que venía un oficial alemán y me mandaba caminar. Hice esto tantas veces que ya no me hacían caso, y un día logré esconderme en una zanja y esperar. Cuando perdí de vista a los oficiales, corrí a vestirme de paisano, me puse en camino de Bélgica."

Pero al presentar su pasaporte, un oficial nazi se fijó en el número del regimiento, y volvió a la prisión. Más adelante una bomba que dejó caer un avión inglés, hizo volar la puerta de la prisión, y el teniente belga escapó de nuevo. Fue a ver a su esposa y a sus dos hijos, y comenzó a trabajar con el movimiento subterráneo de su país, volando depósitos de municiones y destruyendo las líneas de comunicación. Otra vez fué aprehendido y entonces le dieron la pena de muerte.

"Mis amigos del movimiento subterráneo me ayudaron en esta ocasión, consiguiéndome un pasaporte falsificado y facilitándome la entrada en España," continuó. "Pero allí fuí arrestado porque mi pasaporte no llevaba el sello del gobierno de Vichy. Fuí juzgado en Francia y el juez francés fué benévolo conmigo."

"Traté de alistarme, junto con otro joven belga, en la marina francesa, pero sin resultado. Regresamos a Bélgica y nos escapamos en un pequeño bote a Inglaterra, adonde arribamos con felicidad a pesar de los ataques de los Messerschmitts. Allí estuvimos hospitalizados por seis semanas."

Del señor Director, atentamente,  
FELIPE SAUL MORALES C.  
Director Prov. de Educación

Telegrama para Quito  
Portoviejo, 5 de mayo de 1943  
Prerépública y Meduación.  
Quito.

Nº 1378.—Anoche edificio Escuela varones "Tiburcio Macías", esta ciudad, sufrió fuerte desplome que amenaza irse al suelo mitad edificio.—Prensa local, Padres Familia y suscrito estamos alarmados y preocupados resolver difícil

INVITACION

La esposa, hijos, madre, hermanos y más familiares del que fué señor

**Luis Filiberto Cevallos Espinales,**

fallecido el 8 de Mayo en Guayaquil, tiene a bien de invitar a sus amigos y relacionados y a los que fueron del extinto, a la misa que en sufragio de su alma, se llevará a cabo mañana a las seis y media de la mañana en la Iglesia La Merced de esta ciudad.

Por tan señalado favor le anticipan sus agradecimientos.

Portoviejo, Mayo 7 de 1943

**Mercaderías por mayor**

Le ofrece Luis Galarza Vintimilla, en su nuevo local situado en los bajos de la Dirección de Sanidad, antiguo local del señor Alberto Polit. "Agencia Life". Consulte nuestros precios.

## Tarifa para servicios de Radio-Telegrafía con el Exterior

Circular No. 7.—Sr. Jefe Oficina de Telégrafos.—Portoviejo.

El primero de Mayo se inauguraron los servicios de Radio Internacionales en conexión con la RAC Communications Inc. de New York para todo el mundo, con todos los lugares de la República; hasta tanto Ud. reciban las tarifas respectivas que se hallan en trabajo, Ud. podrá aplicar la tarifa que utiliza la ALL American Cables and Radio con excepción de Estados Unidos y el Canadá tarifas estas últimas que son más bajas en ocho centavos de dólar a catorce sucres diez centavos.—El esfuerzo que la implantación de estos servicios significa, y la importancia para el progreso y porvenir de la Nación es por demás transcendental así pues, espero que su

problema, que ha exigido suspender labores escolares, ante peligro en que se colocarían más de quinientos alumnos llegan a concurrir a esta única Escuela varones funciona esta ciudad.—Fondos Presupuesto Ordinario destinadas construcciones escolares sólo se transfirió cuota enero, que se invirtió en edificios Escuela niñas de Santa Ana y en compra parte material de la "Tiburcio Maestas", refiérome.—Como meses febrero a mayo no han sido transferidos, no he podido emprender en ésta y otras reparaciones urgentes necesitan varios edificios se encuentran mismas condiciones en demás poblaciones Manabí.—Clamorosa situación he venido haciendo conocer Ministerio, pone en sozobra, Padres de Familia, alumnos y Maestros ante posibilidad se suceden desgracias irreparables, que todos queremos evitar y que suscrito, cumpliendo su deber de funcionario y de manabita, hace conocer Uds, seguro que se dará preferente e inmediata solución problema refiérome.—Por tanto, urge arbitrar medios conducentes salvar vidas escolares y asegurar marcha plantales, y permitome pedir se transfieran cuotas atrasadas construcciones escolares y que se asigne para Manabí mayor cantidad posible de superávit de Presupuesto Estado, destinado construcciones escolares la República.—Ruégole dar a conocer resoluciones respecto, para informar Padres Familia que están en Asamblea permanente con este motivo y han resuelto no enviar sus hijos a la Escuela hasta saber forma se atiende tan difícil situación ha presentándose.—Comisión esta Asamblea acercándose este Despacho, y he ofrecido llevar conocimiento Poder Central tan justo pedido, en la seguridad Gobierno sabrá atenderlo, y para esta noche ha convocado nueva reunión con asistencia Autoridades, Prensa y todo lo representativo esta Capital.—Atto.—Dirección, Morales C.



La sabia receta más barata del mundo!

# ANACIN

NO SOLO MEJORA SINO QUE CURA

PARA DOLORES, GRIPES Y RESFRIOS.

Pocos centavos más y Salud completa!

AN. 204

entusiasmo y buena voluntad sea una vez más puesta al servicio de las telecomunicaciones.

En caso de dudas sirvase consultar o en su defecto puede proceder conforme hacía anteriormente al ocupar los servicios de la ALL American Cables.

Aterto Inspector General de Radiotelecomunicaciones

### Hoy quedará arreglada la vía a Rocafuerte

En la tarde de ayer tuvimos el agrado de efectuar un extenso recorrido por el camino a la ciudad de Rocafuerte, que se encuentra arreglando el equipo caminero de la Dirección Provincial de Obras Públicas y cuyos trabajos se iniciaron desde ayer. La vía está quedando en buenas condiciones siguiendo la ruta de El Pechiche, y si hoy las aguas del Riochico permiten el paso de ese equipo, quedará concluido el trayecto hasta Rocafuerte, de lo contrario seguirá por el sector de la parroquia de Riochico. En cuanto al camino de Manta se espera que esté un poco seco para iniciar los trabajos de arreglo de la vía, pero antes es necesario que los propietarios de los terre-

nos que colindan con el carretero, limpien sus "espaldares" a fin de que el equipo trabaje sin dificultad. Toca a las autoridades de policía hacer tal notificación en sus respectivas jurisdicciones. De no ser posible eso, el Consorcio de Municipios de Manabí debe proceder a la limpieza de ese camino, así como de los demás de la provincia, ya que sus gastos hoy están limitados, por cuanto su equipo caminero no funciona y es solo el de Obras Públicas el que ha iniciado los trabajos en forma efectiva y rápida.

### Noticiario Local

#### AL PRESUPUESTO

La señorita Diógena Molina Zamora tomó posesión del cargo de Administradora de Correos de Picoazá, cargo creado últimamente, y con el cual se espera servir eficientemente a esa parroquia en el ramo de Correos y teléfonos.

Igualmente se posesionaron del cargo de telegrafista de la parroquia Campuzano el señor Augusto Rodríguez Pinares y Mensajero de la Oficina de Telégrafos de Santa Ana Salvador Morales.

#### ATROPELLO A UN RELIGIOSO

El Comisario Nacional de Manta informa que en vista de las quejas presentadas por el párroco doctor Lemus, ha levantado la información sumaria contra Marcos Saltos y Guillermo Caicedo, por atropellos al expresado religioso.

## ESCOLARES Cuadernos BARATOS

Pocos cuadernos baratos de 8, 16, 30, 50, 60 y 100 páginas, a precios sin competencia se venden en la casa del señor Francisco A. Mora Z., situada en la calle Pedro Gual, frente al Mercado Norte. Aproveche la oportunidad.

## Se vende un chalet

Con cubierta de zinc situado en la calle 9 de Octubre.

Entenderse con Rosh Luzmila Flores

món Zambrano y Zambrano ha sido capturado ya, se encuentran los de quienes reclaman sus semovientes, en cuyo caso le serán devueltos sin más trámite.

#### UN SUMARIO

La Intendencia General de Policía ha levantado la correspondiente información sumaria contra el señor Tulio García, acusado de haber dispuesto de 300 quintales de tagua y una cantidad de dinero de propiedad del señor don Mauro R. Guillem Vélez.

#### SANCIONES

La Intendencia sancionó con \$1 31.00 de multa a los contraventores Jorge Mejía y Colón Quiroz, por infracción al Art. 581 inciso 16 del Código de Policía vigente.

#### SE PIDE COOPERACION AL PUBLICO

En vista de que algunos proveedores de carne alteran el precio de este artículo que legalmente debe ser vendido a \$1 1.60 y en cambio cobran hasta \$1 1.80 el señor Intendente Accidental de Policía, nos ha pedido que anunciemos al público que dicha autoridad espera su cooperación a fin de sancionar a los contraventores, para lo cual las denuncias que se le hiciera, serán guardadas en reserva.

#### MULTA Y PRISION

La Comisaría Nacional del Cantón impuso siete días de prisión y cincuenta sucres de multa a Benigno Palma, por contravenir el artículo 581, inciso 19 del Código de Policía.

#### REGISTRO CIVIL

Mayo 5.—Nacimientos: Eneida Edith Velásquez, Norma Esperanza Cedeño García, Leopoldo Mercedes Vera, Claudio de la Cruz Peñafiel y Marta Marina Briones.

# Midland Hotel

A la selecta y distinguida clientela, de dentro y fuera de Manabí se les hace saber que este prestigioso Hotel se ha trasladado a los altos del magnífico edificio del Sr. Pedro A. Balda, que antes ocupaba el Banco Central.

En estas condiciones el MIDLAND HOTEL de Manta es hoy sin disputa, el mejor de Manabí, pues el lugar en que está situado, a orillas del mar en el corazón de la ciudad y con el muelle del puerto al frente, contribuye a que el pasajero encuentre múltiples facilidades. Esto en lo exterior, pues dentro del MIDLAND HOTEL, la persona más exigente encontrará todo confort, extremado aseo y exquisita atención.

Elegante Comedor!

Cocinero Profesional!

8 servicios higiénicos con sus respectivos baños! No olvide usted. Cuando venga a Manta hospédese en el mejor y más confortable hotel de Manabí.

MIDLAND HOTEL

MANTA-

# HOY-VICTORIA-Super Emocionante Estreno de Acción-A las 8

LUNETAS \$1. 2.00 y 1.00 — GALERIAS 0.50 y 0.40

Si le emociona a Ud. la tragedia, si le conmueven los dramas del mar en tiempos de guerra, lo esperamos esta noche para que admire la bellísima superproducción:

## CORSARIO DEL CARIBE

Mas el renriso del interesante rollo de ACTUALIDADES DE LA PRESENTE GUERRA

Domingo: La primicia dramática en castellano que hace vibrar de emoción los corazones templados: LA BESTIA NEGRA

### Nuevo sello nazi profanará las colecciones filatèlicas del mundo

LONDRES [ONA]— Para celebrar el Quincuagésimo Cuarto Aniversario de Hitler, el día 20 de Abril, los alemanes han emitido en nuevo sello postal en el que se representa al Führer asomado al balcón en el Castillo Hradcin, que es la Casa Blanca checoslovaca, situada en Praga.

Comentando acerca de esta nueva estampilla, en un programa perifoneado a sus connacionales, un representante del gobierno checoslovaco declaró que los alemanes saben que Hitler jamás volverá a poner el pie en el Castillo de Praga, pero confían sentir precedentes y forjar la tradición del dominio alemán en la capital del "Protectorado", para que sirva como una "inspiración a sus descendientes".

"La tradición, empero nunca se establecerá con estampillas postales,— dijo el aludido personaje— porque la verdadera tradición indeleble ha sido ya establecida sobre piedra granítica histórica por los patriotas de Lidice y Lezaky". [Estos son los nombres de las dos aldeas checoslovacas que fueron destruidas y arrasadas por los nazis como represalia. Todos los varones checoslovacos de ambas fueron ejecutados].

### Le interesa

En la fábrica de cigarros "La Manabita se necesitan obreras y aprendices.—La fábrica cuenta con una obrera competente, con buen método y paciencia para la enseñanza.

Dirección: Calle "Ricaurte" y "9 de Octubre frente al mercado norte, en esta ciudad,

El Propietario,  
IGNACIO R. HIDALGO B

### Elegante Automóvil BUICK

En magníficas condiciones de servicio se ofrece en venta.

Para informes dirigirse a su propietario en Manta.

EVANGELISTA PALAU.

### Los nazis, faltos de tripulaciones, reclutan especialistas franceses

LONDRES (ONA).— Aparentemente, los nazis se encuentran tan faltos de dotaciones para tripular las unidades de su flota, que están tratando de reclutar especialistas navales franceses para ponerlos a bordo de los barcos alemanes e italianos en el Mediterráneo.

En presencia de las autoridades alemanas de ocupación y de los antiguos fantoches del gobierno de Vichy, acaba de inaugurarse en el Sur de Francia un "Comisariato para el reclutamiento naval".

El éxito en esta nueva campaña de reclutamiento por parte de los alemanes, es muy problemático, porque los hombres que hundieron la flota francesa en Tolón, no se muestran dispuestos a servir al Eje.

### Salón Habze

Espera a usted con un variado surtido de licores de alta calidad.

### A la Profesión Médica:

Bhepal Massone (inyectable)

Antianemico Reconstituyente— Biológico

Principios activos de parénquima hepático y Vitaminas B1 y B2

Moderno preparado dosificado en unidades antiperniciosas (15 por ampolla)

De venta en las principales Boticas de la República

Agentes Importadores:  
**DROGUERIA DISTRIBUIDOR**  
Casilla 911, Guayaquil.

### Alerta Sr. Comerciante

Si usted desea dar una buena chimenea a su cliente del campo, pídale a

**EL PRADO**

de Bolívar A Fuentes  
En MANTA  
calle América

Se atiende pedidos por  
mayor

### Calendario de Efemérides Interamericanas

—MAYO—

24 de Mayo de 1915.—Comienza en Washington la primera Conferencia Financiera Panamericana para discutir los problemas surgidos por motivo del comienzo de la primera guerra mundial.

25 de Mayo.—Día de independencia nacional en la República Argentina, conmemorando la destitución del virrey español y establecimiento de una Junta Gubernativa en Buenos Aires en 1810.

25 de Mayo de 1877.—Inicia sus trabajos en Filadelfia la Convención Constitucional, la cual, después de cuatro meses de sesiones, redactó la Constitución de los Estados Unidos de Norte América.

25 de Mayo de 1915.—Argentina, Brasil y Chile suscriben el tratado conocido como "ABC" disponiendo para la solución pacífica de sus respectivos problemas y discrepancias.

27 de Mayo de 1838.—Fundada por decreto presidencial la Universidad de Montevideo, la cual no fue inaugurada hasta 1849.

29 de Mayo de 1736.—Natalicio de Patrick Henry, estadista y orador de Virginia, cuya frase de "Dadme la libertad o dadme la muerte" es famosa en los anales de la historia norteamericana.

30 de Mayo de 1539.—Hernando de Soto desembarca en Florida, al mando de 620 hombres, en viaje de exploración de lo que hoy es la región sur de Estados Unidos.

38 de Mayo.—Día feriado en los Estados Unidos, dedicado a honrar la muerte de los que cayeron en los distintos campos de batalla, en holocausto de la libertad nacional.

31 de Mayo de 1835.—Antonio Mendoza, primer virrey de nueva España, establece una casa de moneda en la capital mexicana.

31 de Mayo de 1819.—Natalicio de Walt Whitman, poeta de la libertad y la democracia.

ALAVA: TODOS LOS ALAVA SON RICOS, TRABAJADORES, DE INICIATIVA. FUERON LOS PRIMEROS EN MANABI, QUE DIERON "LA INICIATIVA" EMPLEANDO EL MAGO DE LOS COLORANTES MODERNOS JABON SUNBEAM, PARA SUS VESTIDOS.

### Trabajos de demarcación se iniciarán pronto

Quito.—5.—Recibido el 6.—Obstáculos de última hora impidieron el viaje del Presidente de la Comisión Demarcadora de Límites en el Oriente, pero partirá en la próxima semana acompañado del Secretario don Ernesto Dousdeves. Seguramente los trabajos allí se iniciarán en Junio próximo.

Los Coroneles Pinto del Ecuador y Vallenos del Perú se han cruzado expresivos telegramas y convenido en iniciar los trabajos el 15 de Mayo, pues el 13 estará en Suillana el Coronel Pinto, mientras el Coronel Vallenos está ya en esa localidad. El personal ecuatoriano lo forman 90 personas y saldrá el sábado próximo rumbo a El Oro y Loja.

### La Corporación Ecuatoriana de Fomento

Quito.—5.—Se ha iniciado un nuevo ciclo de conferencias de los dignatarios y miembros de la Corporación Ecuatoriana de Fomento, con el objeto de considerar diversos asuntos relacionados con la intensificación de varias industrias del país, para lo cual la Corporación expresada, proporciona los fondos que fueren necesarios, mediante empréstitos de carácter muy ventajosos para esas industrias.

### Para escuchar al señor Ministro de Previsión

Quito.—6.—El Consejo de Ministros en sesión de esta tarde escuchó la extensa exposición que hizo el señor Ministro de Previsión Social y Trabajo don Leopoldo N. Chávez, a su regreso de los Estados Unidos de Norte América.

A la vez trató algunos asuntos relacionados con la marcha administrativa en los diferentes departamentos de Estado.

### Almacén "La Violeta"

Invita a usted a la inauguración de su temporada de verano y ofrece a su distinguida clientela con motivo de Pascuas un inmenso surtido de casimires, driles y popelina de variedad de colores y calidades. Rogamos a usted visitar nuestro almacén LA VIOLETA. Además el

### Salón HABZE

Pone a su disposición un gran surtido de licores como wisky, coñac, gim, oport, vermouth, vinos blancos, tinto, confites y el acreditado y sabroso vino chileno que no debe faltar en su mesa en la semana santa a precios de ocasión.

Portoviejo, abril 21 de 1943.